

Dalfunka, où les riches vivent à jamais

Muriel Bloch

Gallimard Jeunesse

365 Contes en ville

Humour juif / tiré de Contes pour enfants d' I. Bashevis Singer

Thème

Les fous-sages de Chelm. Riches et pauvres.

Résumé

La ville de Chelm n'a plus d'argent. Les Sages ne savent plus que faire quand le riche Zalman Typpesh vient les trouver. Il leur promet 2000 pièces d'or, s'ils lui disent comment vivre à jamais. C'est Shlemiel le bedeau qui a une idée : d'après les registres, depuis des siècles, aucun homme riche n'est mort à Dalfunka, un faubourg pauvre de Chelm. Preuve que les riches y vivent à jamais. Zalman va s'installer à Dalfunka, mais il ne consent à verser que 10 pièces d'or pour les arrhes, le reste sera versé quand il aura vécu à jamais. Mais il mourut 6 ans plus tard (à 86 ans). Les Sages se demandent la raison de sa mort : comme personne autour de lui ne pouvait rien lui acheter, Zalman est devenu pauvre et naturellement, il est mort. Les Sages proposèrent aux Juifs les plus riches du monde entier de venir s'installer à Dalfunka, s'ils voulaient vivre éternellement. Aucun ne répondit à la proposition : signe qu'ils préfèrent mourir à bon compte plutôt que de verser une grosse somme d'argent pour vivre à jamais à Dalfunka. Que faire à Chelm pour devenir riche? Faire payer des impôts aux pauvres.

Public

Adultes